
 

             

 

     

 

     

№４  平成２７年７月         新宿区立戸山小学校長 山﨑 涼二 

 

第４回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告しま

す。 
 日時 ７月２１日（火）１６：００～１７：３０   場所 戸山小学校 会議室 

 

 (代表挨拶) 

皆さんこんにちは。お暑いところありがとうございます。梅雨も明けまして暑くなりました。  

過日、山﨑校長先生と早川副代表が大久保地区連合町会に出席してくださり、『地域協働学校』

 『あいさつ運動』のことについてお話をしてくださいました。また、7月17日のとやままつり、新

倉さんには太鼓のご指導をしていただきありがとうございました。  

さて「いいの？夏休みの宿題 代行業」という記事が、7月15日読売新聞夕刊に掲載されていまし

た。学校の夏休み前に、読書感想文や自由研究などの宿題を有料で請け負う業者に注文が相次いでい

る、というものなのです。塾通いで忙しい子ども、共働きの親が増えて宿題を手伝う時間がないなど

の事情で、学校の宿題の代行を依頼する保護者らが目立つというのです。文部科学省は、「宿題は学

習指導要領などで位置づけられていないため、代行は望ましくないが、業者にやめさせることは難し

い」としているようです。新聞の最後に教育評論家の意見で、「代行は、目的のために手段をえらば

なくてよい、という誤った認識を子どもに持たせてしまうので、やめるべきだ。学校も、自由研究が

自ら課題を見つけ解決する能力につながるなど、夏休みの宿題の意義を子ども、保護者に説明する必

要がある」と書かれています。私も同感で、この代行を依頼する保護者の意見も100分の一くらいは

わかりますが、それでもこのようなことではいけないと思います。その場しのぎでやり過ごした子ど

もは将来幸福にはなれないと思います。  

7月の運営協議会、どうぞよろしくお願いいたします。  

(学校の状況について 校長より) 

○職員会議資料を配布し説明しました。  

○6月30日に校内研究授業がありました。3年2組の子どもたちが意欲的に学習をしていました。研究

会の講師 清水校長先生から、「子どもたちの話し合いの中で否定的な言葉がなく、互いに認め合

って話し合いができていることがとても素晴らしいです。」と褒めていただきました。  

○水泳指導の授業には十分注意をしています。ただ1学期は天候不良の日が続き、水泳指導の回数が

少なかったです。夏季水泳にはたくさんの子どもたちが参加することを願っています。  

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部    

 ・町内会との打ち合わせに7月8日に出席し、タスキを配布しました。(資料を配布しました) 

 ・第1回「あいさつ運動」を9月14日(月)に実施します。またその後町内会に参加し、ご意見、改善

点などをお聞きしながら、地域での「あいさつ運動」を進めていきたいと思います。  

 ・「あいさつ運動」の活動をする中で、子どもたちと近隣に住んでいる町会の方々が顔見知りにな

り、日常的にあいさつや声の掛け合える間柄になると素敵で、『地域で子どもを育てる地域協働

学校』の活動として生きてくると思っています。  

 (ご意見) 

   ・「あいさつ運動」をする場所はどこがいいでしょうか。  

     →各町会で決定していただきたいです。子どもたちが通学する場所が好ましいので、戸山

小学校の通学路地図を次回の町会連合会で配布します。   

   ・戸山公園でもタスキをかけて「あいさつ運動」をします。  

   ・さまざまな活動をしている団体もあるので、「戸山小学校」名が記載されているタスキが好

ましいと思います。  

○学習支援部  

  ◇太鼓支援(新倉さんより) 

・8月22日(土)23日(日)の皆中稲荷神社の盆踊りに向けて練習をしています。4年生2名、5年生2

新宿区地域協働学校 
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名が新たに加わり、6年生1名、OB2名、計7名が盆踊り大会の太鼓に参加します。  

・太鼓・太鼓の備品などの老朽化が気になります。修繕費などの支出が出てくると思います。  

  ◇算数支援  

・7月29日(水)10時45分～11時45分、4・5年生を対象に、海城中学校・高等学校の数学科の先

生と連携して算数教室を行います。参加児童は約30名の予定です。  

◇社会科教室  

・7月28日(火) 10時45分～11時45分、株式会社 四谷大塚 様と連携して、夏休み社会科教室

を行います。  

   ・今後夏、冬長期休業中に、ワークショップや体験的学習などを取り入れていきたいと考えて

います。  

 

(情報・ご意見) 

 ・7月に大久保地区で大きな爆発火災がありました。学校として危機管理はどのような対応をされ

ましたか。  

   →まず場所の確認、窓を全て閉めエアコンを始動、登校してくる子どもたちを速やかに教室へ

誘導、教員２名が子どもたちの誘導のため現場近くに出動、各学年に１名が教室で対応、低

学年・ぜんそくの子どもたちにマスクを配布しました。体育館・校庭の使用は１日取り止め

プールの水替え・掃除をしました。子どもたちが全員無事であり落ち着いて活動している旨

を、学校一斉メールで３回配信しました。下校時は全児童にマスクを配布・着用するように

指示をし、学校での対応についてのお手紙を配布しました。  

・戸山公園での運動活動は、小さな子ども、お年寄りなどの配慮をもちながらマナーを守って活動

してもらいたい。最近、中学生による爆竹・石の投下が見受けられます。とても危険な行為なの

で注意をしていきたい。  

 ・「あいさつ運動」などとてもよい活動だと思います。子どもたちにとって「知り合う」というこ

とは大切で「何を言うか」ではなく「誰が言うか」ではないでしょうか。尊敬する人に考え方な

どを説得されると納得しやすいなどあります。地域の方々と子どもたちが一緒に問題を解決する

話し合いの場をもっている学校もあります。  

 ・地域と一緒に子どもを育てる、子どもたちが地域の一員であるという意識を育てることが今の時

代大切だと思います。  

・プレーパークでは夏休みにウォータースライダーでの遊びが始まります。ケガの注意などの声掛

けをし、プレーパークのモットー、自分で責任を持って遊ぶことを伝えていきたいと思います。  

 ・とやままつりでは大変お世話になりありがとうございました。  

 ・民生委員と各学校の顔合わせを６月～７月に行いました。会を重ねるごとにいろいろな話、相談

などができとてもよくなってきたと感じています。  

 (次回以降の運営協議会について) 

 ・8月27日(木)13：30より 場所 本校会議室  

 ・9月17日(木)13：30より  

 ・10月24日(土)10：30より 芸術鑑賞教室参観後に委員会  

 ・11月13日(金)13：30より 学習発表会後に委員会  


